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□本报记者 段西元

比利奇离任后， 北京国安俱
乐部神速换帅， 旧人谢峰回归执
掌帅印 。 谢峰是北京队的老队
员， 也曾经担任过北京队的主教
练。 显然国安俱乐部这一次是本
着 “用熟不用生” 的原则———谢
峰对球队和中超联赛都非常了
解， 他不需要做过多的功课就可
以上手。

在疫情防控下， 中超各队教
鞭暂时从洋帅传递给土帅， 看来
是大势所趋。 选择外教有诸多现
实问题需要解决， 而这些问题绝
大部分是非足球因素的， 恰恰这
些非足球因素的 “障碍” 最难处
理。 上至国家队， 下至各个俱乐
部， 各支球队都在迎回土帅。 本

土教练的能力肯定不如高水平外
教， 无论是国家队层面还是俱乐
部层面都印证了这一点。 中超在
最极端的时候， 也就是一两名本
土主帅执教 。 而在本赛季结束
时， 本土教练已经占据了 “多半
壁江山”。 有时候坏事也许会变
为好事， 在非常时期外教短缺的
情况下， 本土教练在一线得到了
最大限度的锻炼。 球员也好、 教
练也好， 只有在真刀真枪的实战
中才能提高。

2021赛季中超冠军山东队就
是本土主帅郝伟率领， 郝伟的成
功不是偶然的 ， 他对细节的把
控， 以及对球员的团结， 都做得
恰到好处。 可能有很多北京球迷

都希望谢峰回归， 能够取得郝伟
那样的成就。 但还是不要给谢峰
太大的压力， 郝伟的成功除了他
自己的才能 ， 也有很多客观条
件。 其中最重要的一个条件就是
鲁能俱乐部给了他一支足够强大
的队伍。 现在的山东队不说是一
枝独秀， 也堪称遥遥领先其他球
队了。 现实的环境几乎不允许国
安俱乐部重金打造 “航母级球
队 ” ， 当下最重要的任务就是
“活下去”， 然后在平稳中完成新
老交替。 上赛季比利奇完成了部
分新老交替， 克罗地亚人只是在
联赛最后几场， 才让年轻人们得
到锻炼机会。 新赛季年轻人的任
务更重， 他们踢的不是 “垃圾时

间” 的 “和平球”， 很可能一上
来就被委以重任去打真刀真枪的
恶仗。 谢峰以善用年轻人著称，
当年对巴顿的提拔就是经典之
作。 谢峰自己就任也提到今年最
核心的任务就是培养年轻球员，
如何在不过分影响成绩的情况
下， 让更多 “小苗” 茁壮成长，
需要谢峰多费思量。

新赛季只要能有一个体面的
名次 ， 谢峰的球队就算是成功
了， 对于俱乐部来说， 也要给谢
峰多提供帮助。 当然， 培养年轻
人是第一要务， 但不等于在转会
市场上毫无作为， 合适的内外援
依然要引进 ， 只有在好球员身
边， 年轻人才能更快成长。

谢峰难成第二个郝伟

新华社电 北京冬奥会前最
后一站单板滑雪世界杯15日在瑞
士滑雪胜地拉克斯落下帷幕， 在
U型场地技巧比赛中， 中国选手
蔡雪桐尽管表现不佳仅名列第
七， 但依然凭借此前两站比赛的
优异成绩， 第七次获得该项目的
世界杯年度总冠军。

本站比赛是2021-2022赛季
U型场地技巧的最后一站世界杯
比赛。 平昌冬奥会冠军、 美国名
将克洛伊·金延续了预赛中的良
好状态 ， 第一滑就拿到90.25的
高分， 这一成绩也帮助她拿到本
站比赛的冠军。 日本选手小野光
希和西班牙老将克拉尔特·卡斯
特列特分列二、 三位。

三名参加决赛的中国选手蔡
雪桐、 武绍桐以及刘佳宇在当天
的比赛中均出现不同程度的失
误，最终在8名决赛选手中排在最
后三位。 但由于在此前的两站世
界杯比赛中， 蔡雪桐获得一金一
银，在积分榜上已经遥遥领先，最
终她还是摘得个人第七个单板滑
雪U型场地技巧的年度总冠军。

“今天的比赛就是没滑好，
失误比较多， 自己的身体状态倒
没什么问题。” 蔡雪桐在赛后表
示。 接下来她将和队友一起返回

国内进行封闭训练， 为冬奥会做
最终的冲刺准备。

男子方面 ， 两届冬奥会亚
军、 日本选手平野步梦凭借第一
跳的93.25分获得冠军 ， 瑞士本
土选手舍雷尔·杨和美国传奇选
手肖恩·怀特分获银牌和铜牌 。
凭借本站比赛的成绩， 怀特已经
确定获得北京冬奥会的参赛资
格。 这位35岁的老将即将迎来他
的第五次冬奥会之旅。

“我非常喜欢北京和中国，
非常期待即将开始的冬奥会。 希
望这段时间里我能保持健康， 在
北京和大家见面。” 怀特说。

在稍早结束的坡面障碍技巧
的比赛中， 美国选手肖恩·菲茨
西蒙斯和特丝·科迪分获男 、 女
组冠军。 中国小将苏翊鸣在两次
滑行中均出现不同程度失误， 最
终在12名参加决赛的男子选手中
排名第10。

新华社电 澳大利亚联邦政
府本月第二次撤销焦科维奇的签
证后 ， 这位世界网坛男单 “一
哥” 的律师团队将与澳政府再次
对簿公堂。

这使得两天后就开赛的澳网
公开赛焦点不只是比赛本身， 还
包括已被列为头号种子的塞尔维
亚球星能否如期参赛的热议话
题。

目前 ， 这一风波最新进展
是， 澳法院将在澳网开赛前一天
的16日， 审理焦科维奇对澳政府
二度撤销其签证的上诉。 此外，
澳广播公司称， 焦科维奇在首次
打官司获胜、 在墨尔本备战澳网
几天后， 15日又回到澳相关部门
指定酒店， 接受 “移民拘留”。

14日晚， 澳移民事务部长霍
克宣布， 他 “以健康和良好秩序
为由”， 撤销了这位澳网 “九冠
王” 的签证。 此前， 澳法院10日
曾做出裁决， 推翻澳政府相关部
门此前撤销焦科维奇澳签证的决
定。

此事造成风波的一个原因
是， 焦科维奇以2021年12月16日
新冠检测结果呈阳性且已康复为
由， 申请了医疗豁免， 以允许他
在不接种新冠疫苗情况下在澳入
境。 对此， 澳网球协会医疗官员
批准了他的豁免， 他也被澳旅行
申报网站提示可以在墨尔本入
境。 但是， 当他1月5日抵达墨尔
本后， 被澳边防部门阻拦入境，
签证被撤销， 同时澳政府态度明
确， 认为其不符合澳入境要求。

围绕 “签证风波”， 澳近期
出现不同声音。

其中一方面是不赞同焦科维
奇的做法。 澳媒称， 霍克撤销其

签证的理由是， 焦科维奇不接种
疫苗在澳出现， 可能导致该国一
些社区反疫苗情绪的增加， 从而
带来不利于应对疫情的负面后
果 。 但焦科维奇律师团队回应
称， 这位移民事务部长并没有考
虑到， 焦科维奇面临的拘留和被
迫离境， 也可能助长该情绪， 且
部长没有证据证明他的结论。

还有一些分析人士、 球员和
澳媒表示， 在绝大多数澳网球员
都能遵守接种疫苗的入境要求
下， 焦科维奇本来可以避免这个
风波出现。 澳媒统计， 自2020年
澳疫情暴发至2021年10月， 澳网
举办地墨尔本累计 “封城” 超过
260天， 为全球最长。 面对为抗
疫付出极大努力的澳民众， 焦科
维奇作为公众人物， 不应有 “搞
特殊” 的嫌疑， 不然会引发民众
不满。

另一种声音是认为澳政府做
法有其他用意。 澳前总理陆克文
14日晚在社交媒体上说， 澳政府
一开始给焦科维奇发签证的做
法， 就值得商榷， 而现在与他的
“斗争”， 成功将澳媒各大平台的
头版新闻， 从此前的快速抗原检
测试剂盒短缺、 疫苗加强针储备
不足、 空货架等， 转变为焦科维
奇的签证问题。

澳资深体育记者特蕾西·霍
尔姆斯则在一篇专栏中表示， 风
波导致岌岌可危的， 不仅是焦科
维奇的签证， 还有澳大利亚体育
在世界上的位置。 “运动员们无
法再毫无疑问地相信， 澳大利亚
是一个友好、 安全的目的地。 未
来澳申办重大体育赛事， 将不得
不进行激烈辩论， 以说服相关机
构。” 她写道。

新华社电 15日晚 ， 中国女
足国家队从上海出发， 乘坐包机
前往孟买参加2022亚足联印度女
足亚洲杯。

2022女足亚洲杯将于1月20
日至2月6日在印度举行。 12支参
赛球队共分为3个小组， 中国女

足与印度、 中国台北和伊朗队同
在A组 。 1月20日 ， 中国女足将
在首场比赛迎战中国台北队， 随
后将于23日、 26日分别对阵伊朗
队和东道主印度队。 本届女足亚
洲杯同时也是2023年澳大利亚和
新西兰女足世界杯选拔赛， 前五

名将直接获得2023年世界杯参赛
资格， 剩下两支成绩最好的队伍
则将参加世界杯资格赛附加赛。
此次出征女足亚洲杯， 中国女足
由水庆霞担任主教练，王霜、唐佳
丽、娄佳惠领衔，李影、赵丽娜、李
佳悦等名将也重回23人大名单。

新华社电 冬季两项世界杯
本赛季倒数第二站德国鲁波尔丁
站15日进行了男子4×7.5公里接
力比赛， 俄罗斯奥委会队夺冠，
中国队位列第16名， 取得本赛季
最好名次。

当日比赛中， 洛吉诺夫、 茨
韦特科夫两位世锦赛冠军领衔的

俄罗斯奥委会队以1小时11分6秒
1的成绩摘得金牌。东道主德国队
以7秒之差收获亚军，这是德国队
本赛季在男子接力项目中首次摘
得奖牌。 白俄罗斯队名列第三。

由程方明、 闫星元、 张春雨
和朱朕宇组成的中国队在25支参
赛队伍中位居第16， 较此前在奥

地利上菲尔岑站 （23名） 和瑞典
厄斯特松德站 （20名） 进一步提
升成绩， 取得本赛季在该项目中
的最好名次。

16日鲁波尔丁站比赛将进行
最后两个项目的角逐， 分别是女
子10公里追逐和男子12.5公里追
逐。

澳大利亚出现不同声音

中国女足出征2022印度女足亚洲杯

中国男子接力获本赛季最好名次
冬季两项世界杯鲁波尔丁站：

蔡雪桐第七次获世界杯年度总冠军
单板滑雪世界杯拉克斯站落幕

焦科维奇“签证风波”仍无定论


